



Vorlage Nr. 23-O-10-0025

## Tagesordnungspunkt 5

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Delkenheim am 5. Dezember 2023

#### *Sachstand Ausbau Landwehrstraße (gemeinsamer Antrag aller Fraktionen)*

---

Am 18.11.2021 hat die Stadtverordnetenversammlung dem Ausbau der Landwehrstraße (K786) in WI- Delkenheim zwischen der Dekan-Lindenbein-Straße/Rathausplatz und der Soonwaldstraße zugestimmt. Die erforderlichen Mittel in Höhe von 1.678.000 € wurden vorbehaltlich der Förderung nach dem Gemeindeverkehrsfinanzierungsgesetz grundsätzlich genehmigt. Seitdem hat man nicht mehr viel Konkretes zum Ausbau der Landwehrstraße seitens der Stadt gehört. Da aber immer wieder Nachfragen von den Delkenheimer Bürgerinnen und Bürger im Hinblick auf den Ausbau kommen, ist eine Mitteilung über den aktuellen Stand der Dinge durch die Stadt von Interesse. Zudem stellt sich die Frage, wie es mit der Sanierung der Otto-Hahn-Straße hinter dem Fußballplatz steht, die im Zusammenhang mit dem Ausbau der Landwehrstraße erfolgen soll, falls dieser Ausbau in absehbarer Zeit nicht kommen sollte.

Bereits im August 2019 wurde dem Ortsbeirat im Rahmen eines Informationsaustausches mit dem städtischen Fachbereich der aktuelle Planungsstand zur Neugestaltung der Landwehrstraße vorgestellt. Diese Entwürfe beinhalteten wesentliche Veränderungen und Anpassungen der für Delkenheim überaus bedeutsamen Hauptverkehrsstraße im alten Ortskern. Im November 2021 stimmten der Ausschuss für Mobilität, der Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen sowie die Stadtverordnetenversammlung der Sitzungsvorlage zu. Ziel ist es die K786 in Wiesbaden-Delkenheim ab der Dekan-Lindebein-Straße/Rathausplatz im Westen bis zur Soonwaldstraße im Osten auf einer Länge von ca. 300m verkehrsgerecht und tragfähig auszubauen. In einem Schreiben 27.04.2023 wurde der Ortsbeirat darüber informiert, dass die Fördergelder seitens des Landes Hessens nicht in 2023 priorisiert sind und sich auf einem Nachrückerplatz befinden und für 2024 vorgesehen sind.

Der Magistrat wird gebeten mitzuteilen,

1. wie ist der aktuelle Sachstand?
2. wann ist mit dem verkehrsgerechten, notwendigen Ausbau zu rechnen?
3. ob es dabei bleibt, dass die Otto-Hahn-Straße im Zusammenhang mit dem Ausbau der Landwehrstraße saniert wird.

**Beschluss Nr. 0089**

Beschlussfassung in geänderter Form

+

+

**Verteiler:**

Dez. V

z. w. V.

Dr. Wittkowski  
Ortsvorsteher